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Présentation

Mes recherches s’inscrivent dans le champ de la linguistique descriptive du coréen contemporain, envisagée dans une perspective contrastive avec le français. Cette approche vise à mettre en évidence les spécificités de deux systèmes linguistiques typologiquement éloignés et à contribuer à une meilleure compréhension de leurs fonctionnements respectifs.
Un premier axe s'articule autour de l’étude des marqueurs du TAME (Temps, Aspect, Modalité, Évidentialité), dont la diversité en coréen constitue un enjeu central pour la description linguistique. Un second axe porte sur l’expression linguistique du nombre et de la personne, en particulier sur les processus de grammaticalisation de la première personne dans une langue où les pronoms personnels occupent une place réduite. Cette configuration favorise l’émergence de marqueurs modaux, évidentiels et miratifs, dont l’analyse en contexte permet de mieux cerner la variété des valeurs sémantiques.
Ces travaux s’inscrivent principalement dans une perspective synchronique, centrée sur le coréen standard de Séoul et s’appuient sur l’exploitation de corpus informatisés qui constitue un vivier considérable et actualisé de données empiriques.

My research focuses on the descriptive linguistics of contemporary Korean within a contrastive perspective with French. This approach highlights the specificities of two typologically distant linguistic systems and contributes to a deeper understanding of their respective structures.
A first axis of inquiry concerns TAME markers (Tense, Aspect, Modality, Evidentiality), whose richness in Korean raises central issues for linguistic description and provides a privileged field for contrastive analysis. A second axis deals with the expression of number and person, with particular attention to the processes of grammaticalization of the first person in a language where personal pronouns play a limited role. This configuration accounts for the emergence of a wide range of modal, evidential, and mirative markers, whose semantic values are examined in context.
Although not limited to this orientation, this research is primarily framed within a synchronic perspective centered on standard Seoul Korean. It relies on the systematic use of digital corpora, which provide access to extensive and constantly updated empirical data.
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